

PARASHÁH - PORCIÓN DE LA SEMANA

#31/ 'AJAREY-MOT - "DESPUES DE LA MUERTE DE "

'AJAREY-MOT - Levítico 16:1-18:30

El propósito de estos estudios es ayudarnos a entender el texto de la Escritura acercándonos lo más posible a lo que el autor Divino nos quiso comunicar. Esta comunicación fue hecha por medio del autor humano, su idioma, su lenguaje, el cual es el hebreo con todos sus modismos y figuras del lenguaje. Conocer esto nos acerca mucho más al sentido original de la revelación de Dios para nosotros.

Al reunirnos cada Shabat como asamblea de creyentes para estudiar la Toráh, estamos obedeciendo un mandamiento dado por 'Adonay.

Estudiar semanalmente la Toráh es una costumbre por generaciones avalada por los Apóstoles del primer siglo: "Porque Moisés, desde generaciones antiguas, tiene en cada ciudad sus pregoneros, puesto que es leído en las sinagogas cada sábado". Hechos 15.21

Esta es una instrucción apostólica expresada en el concilio de Jerusalén. Esta instrucción sustenta el estudio de la Toráh (Moisés) cada Shabat.

Esta costumbre para el día de Shabat en relación al estudio de la Toráh, también está reflejada en Hechos 13.15: "Y después de la lectura de la ley (esto es, la Toráh) y de los profetas, los principales de la sinagoga mandaron a decirles: Varones hermanos, si tenéis alguna palabra de exhortación para el pueblo, hablad". Sabemos por el testimonio del libro de los hechos que esta narración incluye al Apóstol Pablo y a Bernabé, dos baluartes de las Asambleas del I siglo.

La fe bíblica y el estudio de la Toráh están íntimamente relacionados. No podemos decir que creemos, si no conocemos la Escritura. El Rúaj HaQódesh (El Espíritu de Santidad) nos guía a estudiar las Escrituras. El Mashíaj dijo: Escudriñad las Escrituras; porque a vosotros os parece que en ellas tenéis la vida eterna; y ellas son las que dan testimonio de mí. Juan 5.39.

Levítico 16:1 (BTX) Biblia Textual.

1 <u>Después de la muerte</u> de los dos hijos de Aarón, cuando se acercaron delante de YHWH y murieron, YHVH habló a Moisés.

- * 'AJAREY MOT "DESPUÉS DE LA MUERTE".
- ❖ La muerte de Nadab y Abiu, fue un momento difícil para Aaron y su familia. Marco un precedente en la instrucción de Hashem para entrar al Santuario.
- Hablo 'Adonay a Moshéh, después de la muerte de los dos hijos de Aaron; en el acercarse ellos delante de Hashem.
- Sabemos que ellos profanaron la Santidad, cuando ofrecieron fuego extraño que nunca les fue mandado.
- ❖ A pesar de los siete días y un día que habían sido preparados e instruidos, ellos violentaron la ordenanza (Levítico 8.33-36)
- Este capítulo trata de la celebración de "YOM HAKIPURIM" (Dia de la reconciliación), según lo evidencia los versos 29 y 30 de este mismo capitulo: "29 Esto os será por estatuto perpetuo: En el séptimo mes, en el décimo día del mes, humillaréis vuestras almas y no haréis ninguna obra, así el nativo como el extranjero que peregrina entre vosotros. 30 porque ese día se hará expiación por vosotros para limpiaros, y quedaréis limpios de todos vuestros pecados delante de YHWH.
 - Todo el procedimiento ordenado en este capítulo 16, desde el verso 1 hasta el 28 inclusive, ocurría el día 10 del séptimo mes.
 - La palabra traducida como estatuto Perpetuo (Juqat 'Olam), hace referencia a un procedimiento hasta el tiempo escondido, que solamente Dios en su Potestad conoce. NO puede por tanto ser abrogado por ningún ser humano, solo corresponde a Dios. Estatuto fijo, invariable de tiempo escondido.

- Así lo menciona el evangelio en la carta a los hebreos 9.10:" sólo de viandas y bebidas, y diversos géneros de abluciones; reglamentos carnales impuestos hasta el tiempo de reformación".
- Se especifica claramente la fecha:
 - Séptimo mes, décimo día.
 - Por supuesto del calendario hebreo bíblico. No del calendario occidental.
 - Según el calendario bíblico lunar puede corresponder al mes de septiembre u octubre.
- Esta es la razón que nos permite ubicar la fiesta de Yom HaKipurim, según esta ordenada aquí mismo en el libro de Levítico (Vayiqrá') en el capítulo 23.
- Es muy importante tener presente que el sacerdocio levítico y el sistema de los sacrificios fue establecido a causa del pecado del becerro de oro, como un asunto temporal y pedagógico de parte de 'Elohim.
 - Dios tenía definido que su pueblo todo, sería un pueblo de sacerdotes y gente santa. Así lo expresa Éxodo 19.6: "y vosotros me seréis un reino de sacerdotes y una nación santa. Estas son las palabras que hablarás a los hijos de Israel.
 - Este mismo texto es citado en el evangelio por el apóstol Pedro: 1
 Pedro 2.9:" Pero vosotros sois linaje escogido, sacerdocio real, nación santa, pueblo por posesión, para que proclaméis las proezas del que os llamó de las tinieblas a su luz admirable".
 - Esto no pudo haberlo sacado de su propia inventiva el apóstol Pedro. El conocía claramente el proyecto original de Hashem, el conocía la Toráh.
 - El proyecto original de Hashem incluía el ser un pueblo de sacerdotes para EL.
 - Después del fracaso del becerro de oro se implementó un sistema de sacerdocio por ley de genealogía, el cual recayó sobre la tribu de Leví, específicamente en la casa de Aaron.
 - El proyecto de sacerdocio se hizo micro, <u>para una sola tribu</u>, CUANDO ERA PARA TODA LA NACION. Esto fue el producto del pecado del becerro de oro.
 - Fue también la acción decidida de la tribu de Levi frente al pecado del becerro de oro, lo que le permitió hallar gracia a los ojos de Hashem para asumir el deber privilegiado de ser la tribu sacerdotal a cambio de toda la nación. Así lo leemos a continuación:

- Éxodo 32.25-29 Y vio Moisés que el pueblo estaba desenfrenado, porque Aarón les había dado rienda suelta, para que llegaran a ser vergüenza en medio de sus enemigos. Y puesto en pie Moisés a la puerta del campamento, exclamó: iEl que esté por YHWH, conmigo! Y se unieron a él todos los hijos de Leví. Él entonces les dijo: Así dice YHWH, Dios de Israel: Ponga cada cual su espada sobre el muslo. Pasad, recorred de puerta en puerta el campamento, y cada uno mate a su propio hermano, y cada uno a su propio compañero, y cada uno a su propio pariente. Y los hijos de Leví hicieron conforme al dicho de Moisés, y cayeron del pueblo aquel día como tres mil hombres. Porque Moisés les había dicho: Llenad hoy vuestra mano para YHWH, aunque cada uno actúe contra su hijo y contra su hermano, para que Él os otorgue hoy su bendición.
- Igualmente Malaquías 2.4-6:" Y sabréis que Yo os envié este mandamiento, para que mi pacto pueda ser con Leví, dice YHWH Tzva'ot. Mi pacto con él era vida y paz. Se lo di por su temor con que me temió, y porque guardaba reverencia ante mi Nombre. La Ley de verdad estaba en su boca, y no había injusticia en sus labios. En paz y en rectitud anduvo conmigo, e hizo volver a muchos de su iniquidad.
- La rebelión e idolatría ante el becerro de oro, fue la mayor muestra de adulterio: "estos son tus dioses" fue la expresión del pueblo ante el becerro de oro. Fue la mayor apostasía.
- Cada uno quiso caminar por su propio camino: escoger sus propios dioses idolátricos, algunos muy temprano quisieron regresar por el camino de Egipto, cuando acababan de atravesar el mar.
- Por esta razón, cuando el profeta Jeremías exhorta al pueblo les dice: yo no les pedí a ustedes sacrificios ni holocaustos cuando lo saqué de Egipto. Esto plantea claramente que en el proyecto original este sistema no estaba incluido.

"Oh Señor que con humildad de corazón, le demos el valor al hecho de ser un pueblo de sacerdotes y gente santa para Ti".

Usado con permiso de su autor: Eric de Jesús Rodríguez Mendoza.